
熊農就農ゼミのアンケート 

 

実施日：１２月２２日（金） 

対象者：熊農就農ゼミ（全３回参加者） 

回答数：４４名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ｑ．講義を受けた感想を記入してください。 

 

・ビニール 

・最新技術を駆使した農業についての講義 

・農薬などの講義 

・スマート農業（ＡＩ）、農業機械（３名） 

・特にありません（３名） 

・内容がわかりやすい講義がいい 

・土壌改良・土壌分析（２名） 

・野菜等の育てかた（２名） 

・品種開発について（２名） 

・実際に農家の人のお話を聞く（農業経営的内容）（５名） 

・授業と関連付けられたよりわかりやすく詳しい講義 

・農業をする人の需要がこれからどうなっていくのかや、農業をすることでのメリットな

どを伝えながら農業をしたらどんなことに役立つよみたいなことを内容に含め、農業を

したいと思うような講義（２名） 

・農業体験（３名） 

・これから農業はどのように進化していくのか 

・環境にあった農業 

 

Ｑ．講義を受けた感想を記入してください。 

・私に取って有益な情報を沢山知ることが出来た。特にバイトステミュラント、生分解マ

ルチ、緑肥の講義が印象に残った。今後、このような講習を増やして欲しいと思う。 

・今まで知らなかったことをたくさん知れてよかった（１２名） 

・授業で習ったことをさらに深めることが出来ました。（３名） 

・自分の農業経営に活かせそうな内容が多くあった。知識を蓄えることによって将来の自

分の選択肢が増えたと思う 

・難しい内容でしたが、興味のある内容もあって楽しい部分がありました。企業のみなさ

んも分かりやすく説明していただき良かったです。（４名） 

・緑肥や天敵製剤など初めて聞く物が多くて聞いてて楽しかった 

・難しかったけどためになった（３名） 

・これからの農業をどうしていけばいいのかなどがしっかりわかり勉強になった 

・難しかった。受けるのを任意にしたほうがいいと思う（２名） 

・楽しかったです 

・農業経済科なので専門的なものがわからないからまずまずの理解度だった。 

・緑肥植物など全く考えたようなことは新鮮でとてもおもしろかったです。 

・農業にたくさんの人が関わって開発や研究している人がいることがすごいと思った。 

・初めて聞くこともあり高校で習うことはほんの一部なんだなと思い視野が広がりました。 



・農業についての基本的な知識しか持っておらず、講義を受けることで更に深い知識を取

り入れることができた 

・話が少し難しく農業をするには大事な話ばかりで良かったと思った。 

・天敵を利用することで安心安全で環境に優しい農業ができるんだなと思いました。 

・今まで考えたことがない大人のなら知っておくことが当たり前の知識から専門的なもの

までたくさんのことを学ぶことができた 

・農業がこんなにも進化していることに驚き、学び、それが収量や売上に大きく影響され

ている現状を知ることができたほか、農家さん以外の農業に関わる職に付く人の魅力を

知ることはできました。 

・様々な開発で得られたデータを見たり聞いたりすることで短所、長所などの品質に関す

ることで農業の知識を知ることで興味、感心がでてきたので良かったです。 

・それぞれの講義をしてくださった方々の話はとても興味深いものだった。 

・農業には様々な課題があることがわかった 

・勉強になることが多くあったのでこれからも熊農ゼミを受けたい 

・難しい内容が大半であったが色んな事業をしていてすごいと思った 

・農業の将来のためにこういうことも大事だと感じた 

・農業って野菜を作るだけじゃないんだ 

・将来的に役立つ知識を得ることができた 

・学校生活では得ることができない即戦的な知見を学習することができ大変有意義な時間

をいただきました。 

 


